



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 8.10.2007

Beginn: 18:35

Ende: 21:00

Anwesende

- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Manfred Weissensteiner (west@sbox.tugraz.at)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- Heinz Riener (hriener@htu.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (prouschal@htu.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Robert Vörös (robertv@htu.tugraz.at)
- Rudi Weißenbacher (ruwe@sbox.tugraz.at)

Gäste

- Hermann Kureck (hermann.kureck@student.tugraz.at)

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Feststellen der Beschlussfähigkeit](#)
3. [Genehmigung der Tagesordnung](#)
4. [Bericht der Sitzung der Fakultätsvertretung Informatik](#)
5. [Bericht Senatssitzung](#)
6. [Bericht Einführungstage](#)
7. [Basisgruppen-Seminar](#)
8. [Location-Aware-Computing](#)
9. [HTUnix](#)

10. [Projekte in der Zukunft](#)
11. [Linux Zeitschriften](#)
12. [Arbeitsgruppe Studienrecht](#)
13. [Kühlschrank](#)
14. [Aufwandsentschädigungen](#)
15. [Glühweinhäferl](#)
16. [Homepage](#)
17. [Allfälliges](#)

ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Paul berichtet von der 2. Sitzung der Fakultätsvertretung Informatik (FakV) dieses Semesters. Dieses Mal wurden neben grundlegenden Dingen vor allem über die Webseite der FakV und den Studienführer gesprochen.
Morgen, Dienstag, 9. Okt gibt es um 17:00 eine Sondersitzung zum Thema Studienführer in der Basisgruppe Telematik.
5. Michael Gissing berichtet von der heutigen Sitzung. Von den Studierenden waren Eva Daum, Alex Thalhammer, Andreas Kainer, Oliver Tazl und Michael Gissing anwesend.
Für die Basisgruppe waren keine direkt relevanten Themen dabei.
Es wird eine Senats-Homepage geben, auf dem Protokolle und andere Informationen bekannt gegeben werden. Eine Stellungnahme zur bevorstehenden Änderung des Universitätsgesetzes (UG) wird noch nachgereicht.
6. Martin berichtet von den Einführungstagen in der letzten Woche. In der Telematik kam dieses Event sehr gut an und wurde gut besucht (zirka 60 fixe Teilnehmer). Die Einführungstage sollen im nächsten Jahr auf ähnliche Weise wiederholt werden. Der Vorteil für die Basisgruppe ist ein erhöhter Bekanntheitsgrad. Die Qualität unserer Vorträge wurde lobenswert erwähnt.
7. Der Termin wurde auf März 2008 vertagt. Es wird von 7.3.2008 bis 9.3.2008 stattfinden. Martin bittet um eine e-Mail, ob man Zeit hat.
Martin bringt den Vorschlag ein, einen zweiten Trainer zum Seminar mitzunehmen.
8. Paul berichtet von den Platzproblemen in der genannten Vorlesung. Es wurden statt 15 Plätzen nun 20 angeboten. Trotzdem sind noch 20 Studierende auf der Warteliste. Nachdem es vom Vortragenden aus nicht möglich ist, mehr Studierende aufzunehmen, wurde mit Prof. Brenner geregelt, dass bei Bedarf (LV als KernLV) extra Plätze geschaffen werden.
Paul und Martin werden zu Prof. Stiegler (Dekan Fakultät Elektro- und Informationstechnik) gehen und ihm das Problem mit dem Personalmangel am ITI schildern.
9. Michael berichtet: HTUnix ist ein Linux-Projekt, bei dem eine existierende Linux-Distribution für 1. und 2.-Semestrige angepasst wird. Es werden neue Freiwillige für die Arbeitsgruppe gesucht.
Heinz, Niki und Mich melden sich.
10. Michi wünscht sich 2-3 neue Mitarbeiter in der Basisgruppe.
Bernhard T. wünscht sich Änderungen an den Vorlesungen Physik TE und Computational Intelligence. Physik ist nur eine zusammenhangslose Sammlung von Themen, die das Lernen extrem erschweren.
Paul wünscht sich mehr und bessere Beratung. Matthias schlägt eine FAQ für Fragen von Studierenden, die in die Basisgruppe kommen. Manfred schlägt vor, dies in Form von Zetteln zu realisieren, die man in eine Box wirft.
Gerry meint, ein anderes Logo wäre angepasst.
Manfred meint noch, dass Erfolge, die die Basisgruppe erreicht hat (z.B: Gespräche mit Professoren) veröffentlicht werden sollen (Newsgroup, Homepage, ...).
Auch Aktionismus wird in Betracht gezogen (z.B.: Verbesserung von gewissen Einrichtungen auf der Uni).

Michi wir einen Wegweiser, der die Ideen zusammenfaßt, gestalten und in der Basisgruppe aufhängen.

11. Michi berichtet, dass die aufgelegten Linux-Zeitschriften gut weggehen. Es wurde bei einem Verlag weitere (alte) Ausgaben angefordert. Eine Menge von 50 Exemplaren pro Ausgabe ist angemessen. Diese werden gratis an die Studierenden weitergegeben. Dies soll auch in der Newsgroup publiziert werden.
Es ist angedacht, auch bei anderen Verlegern nachzufragen.
12. Es sollen im ersten Schritt alle Artikel auf der Homepage aktualisiert werden. In zwei Wochen gibt es einen Statusbericht.
Martin merkt an, dass die TU (GuT) Plakatwände anbietet, sodass Plakate nicht abgerissen werden.
13. Matthias möchte, dass alle Gegenstände außer Getränke im Kühlschrank namentlich gekennzeichnet werden und maximal einige Tage darin aufbewahrt werden.
14. Die Aufwandsentschädigung soll ausbezahlt werden. Der Beschluss wurde angenommen (5/0/0) (pro/enthalten/dagegen).
15. Die Häferl, die beim Glühweinstand verwendet werden, sollen nur mit den Logos der Basisgruppen und der Fakultätsvertretung Informatik bedruckt werden. Aber nicht mit einem Schriftzug.
16. Vorschläge zur neuen Homepage wurden diskutiert.
Ändern von Content soll für jeden Mitarbeiter freigeschaltet werden und schnell änderbar sein. Ev. Newsgroups mitlesen und eine ordentliche gewartete Link Sektion. Die Homepage soll barrierefrei sein. Zugriffscouter, Änderungsdatum, Autor sollen für jede Seite geloggt werden. Ein Umfragetool wäre praktisch.
Struktur in Baumform mit Zugriffsrechten für Seiten (öffentlich, intern, nur Admin).
17. * Die Basisgruppe BIS hat keinen Schriftzug (Informatikmanagement) mehr. Das alte Logo soll nicht mehr verwendet werden.
* Bitte die Getränke bezahlen.
* SVK (StudienvertreterInnenkongress) ist 15. bis 18. November, Bitte Themen überlegen und ob man mitfährt. Martin wünscht sich rege Teilnahme.
* Die Fakultätsvertretung Elektro- und Informationstechnik soll sich baldigst konstituieren.
* Martin hat einen Text über empfohlene freie Wahllehrveranstaltungen zur Korrektur ausgesendet. Dieser wird in Kürze auf die Homepage gestellt.

Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at

Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu